



KONTAKT

Konrektorin für Internationalität und Diversität

Prof. Dr. Eva-Maria Feichtner
kon3@uni-bremen.de
0421 - 218 - 60040

Wissenschaftliche Expertin für Diversity

Dr. Margrit E. Kaufmann
mkaufm@uni-bremen.de
0421 - 218 - 67631

Referentin für Diversity Management

Nele Kuhn
nele.kuhn@vw.uni-bremen.de
0421 - 218 - 60302

in Kooperation mit dem International Office

Dr. Annette Lang
annette.lang@vw.uni-bremen.de
0421 - 218 - 60361

www.uni-bremen.de/de/diversity-management

www.uni-bremen.de/en/diversity-management

www.yufe.eu



**Wenn Sie Übersetzung in Gebärdensprache
oder Kinderbetreuung benötigen,
melden Sie sich bitte bis eine Woche vor
Veranstaltung bei: diversity@uni-bremen.de**



Young Universities
for the **Future** of **Europe**

Diversity @ Uni Bremen: international prospects & challenges

WiSe 2019/2020

DIVERSITY @ UNI BREMEN: international prospects & challenges

Die Gründung des Hochschulverbunds YUFE, Young Universities for the Future of Europe, erweitert die Internationalisierungs- und Diversitäts-Aktivitäten der Universität Bremen. Der Zusammenschluss eröffnet für alle Mitglieder der Universität eine neue Qualität der Mobilität und neue Formen internationaler Zusammenarbeit und fruchtbaren Austauschs. Dabei ergeben sich aber auch neue Herausforderungen und ein entsprechend hoher Bedarf an Kompetenzen im Umgang mit zunehmender Diversität.

Welche Diversitätsthemen und -ziele zeichnen sich im internationalen Vergleich ab? Wie steht es um Sprach- und Übersetzungskompetenzen, Mehrsprachigkeit, Sensibilität im Umgang mit kulturellen Differenzen, Rassismus und sozialer Ungleichheit? In welchem Verhältnis stehen Internationalität und Interkulturalität? Welche Formen von Benachteiligung bzw. Bevorzugung von Herkunftsgruppen gibt es an unserer Universität? Wie können wir den transnationalen Austausch mit dem Ziel internationaler, demokratischer und inklusiver Universitäten auf globaler Ebene fördern und das Wissenschaftssystem entsprechend gestalten?

Diesen und anderen Fragen wird die Veranstaltungsreihe Diversity @ Uni Bremen im Studienjahr 2019/2020 nachgehen. Das Programm ist offen für weitere Themen und Beiträge. Bitte treten Sie diesbezüglich mit den Programmverantwortlichen in Kontakt.

The YUFE Alliance, Young Universities for the Future of Europe, expands the internationalization and diversity activities of the University of Bremen. The initiative opens up a new quality of mobility and new forms of international cooperation and fruitful exchange for all members of the university. However, it also creates new challenges and a correspondingly high need for skills that facilitate and accommodate increasing diversity.

Which diversity topics and goals are emerging in an international comparison? What about language and translation skills, multilingualism, sensitivity in dealing with cultural differences, racism and social inequality? What is the relationship between internationality and interculturality? What forms of discrimination or preference for groups of origin are there at our university? How can we promote transnational exchange with the aim of international, democratic and inclusive universities on a global level, and how can we develop the academic system accordingly?

The series of events Diversity @ Uni Bremen in the academic year 2019/2020 will pursue these and other questions. The program is open for further topics and contributions. Please get in touch with the program coordinators.

WINTERSEMESTER 2019/2020

YUFE – Informationen zu Mitmachmöglichkeiten und Mobilität für Studierende

► 27.11.19, 13:45 – 14:15 Uhr, GW2 B2880 | Veranstalter: International Office

In dieser Veranstaltung werden die YUFE-Vision sowie aktuelle Entwicklungen und Möglichkeiten der Mitgestaltung vorgestellt.

Meet & Greet with YUFE Students

► 27.11.19, 14:15 – 14:50 Uhr, GW2 B2880 | Organizer: International Office

In this session, interested students have a chance to meet active YUFE students from our European partner universities and Bremen to hear about student participation first-hand. Session in English.

DIVERSITY @ UNI BREMEN ... GOES YUFE

Podiumsdiskussion | panel discussion (in englischer Sprache)

Gäste: Karen Bush, University of Essex | Prof. Dr. Aldona Glińska-Noweś, Nicolaus Copernicus

University Toruń | Dr. Daniela Trani, Maastricht University & YUFE managing director

Moderation: Dr. Christan Peters, BIGSSS – Bremen International Graduate School of Social Sciences

► 27.11.19, 15:30 – 17:00 Uhr, Mensa am Boulevard

Kinderbetreuung vor Ort wird bereitgestellt und kann ohne Vorankündigung in Anspruch genommen werden

INTERKULTURELLE KOMMUNIKATION IM VERWALTUNGSHANDELN

Workshop für Mitarbeiter*innen in Verwaltung und Technik, Gülcan Yoksulabakan-Üstüay

► 09.12.19, 10:00 – 14:00 Uhr

Bitte melden Sie sich bis zum 30.11.19 über diversity@uni-bremen.de an.

Diversity and Internationality in Doctoral Education: Dimensions, Contradictions, and Recommendations |

Diversität und Internationalität in der Promotion: Dimensionen, Widersprüche und Empfehlungen

lecture | Vortrag, langues | Veranstaltungssprachen: Englisch & Deutsch

Dr. Christian Peters | BIGSSS & Prof. Dr. Andreas Breiter | Konrektor für Forschung, wissenschaftlicher Nachwuchs und Transfer

► 29.01.20, 13:00 – 14:30 Uhr, SFG 1010

CLASSROOM DIVERSITY – DIVERSITÄT IN LEHR-LERN-RÄUMEN

Workshop für Lehrende der Universität Bremen, Dr. Margrit E. Kaufmann und Ayla Satilmis

► 31.01.20, 10:00 – 14:00 Uhr

Bitte melden Sie sich bis zum 15.01.20 über diversity@uni-bremen.de an.

„EINGESCHRIEBEN“ – ZEICHEN GEGEN RASSISMUS AN HOCHSCHULEN SETZEN*

* Titel des Buches von Emily Ngunia Kuria

Impulsvortrag und Lesung im Rahmen „DAAD-Jahrestagung Internationale Studierende“

Saboura Naqshband, Deutsches Zentrum für Integrations- und Migrationsforschung (DeZIM)

► 11.03.20, 15:00 – 16:00 Uhr, HS 2010 „Keksdose“ | Veranstalter: International Office